

Un sondage qui conforte notre politique présente et à venir

J'ai eu un grand plaisir à découvrir les résultats du sondage TNS Sofres, commandé par Montpellier Agglomération. En effet, quel beau cadeau nous font nos concitoyens cette année même où nous fêtons le quarantième anniversaire de l'intercommunalité à Montpellier ! Les résultats de cette enquête expriment à l'évidence une grande satisfaction globale et une excellente perception de ce qu'est l'Agglomération et des services qu'elle offre aux habitants. Vous pourrez lire dans ce numéro les principaux résultats, mais je voudrais en commenter certains pour vous.

Lorsqu'on vous interroge sur les problèmes prioritaires dont devrait s'occuper l'Agglomération de Montpellier dans les prochaines années, 67 % d'entre vous mettent en tête le développement économique. Je comprends naturellement cette demande. Vous pensez « emploi » et manifestez ainsi votre inquiétude pour vous-même ou vos proches, renforcée par le sentiment de n'être pas entendu par l'État qui est le vrai responsable et dont la politique économique fragilise gravement la situation de beaucoup d'entre vous. L'Agglomération, naturellement, ne peut régler à elle seule, tous les problèmes d'emploi mais elle fait et continuera à faire tout son possible pour accueillir des entreprises et continuer sa politique d'investissement qui crée de l'emploi sur ses chantiers.

Bravo pour votre connaissance des services. Vos réponses sont très pertinentes, vous savez ce que fait l'Agglomération, vous savez ce que fait votre commune. Cette pertinence traduit votre intérêt et votre attachement à votre commune certes, mais aussi à la Communauté d'Agglomération de Montpellier créée en août 2001 avec les communes de l'ancien District avant d'accueillir en janvier 2002 d'autres nouvelles communes. En un peu plus de deux ans, vous avez réussi à identifier cette nouvelle entité intercommunale et à intégrer ses compétences et ses services. C'est la marque d'une citoyenneté affirmée et responsable.

Vos encouragements et votre soutien aux grands projets de l'Agglomération montrent que nous sommes en phase en ce qui concerne l'avenir. C'est important pour le travail des com-

missions et des services. Ce travail qu'élus et fonctionnaires font avec passion, dans un esprit de service public, d'intérêt général et de solidarité intercommunale est reconnu « bon » par 82 % d'entre vous, 81 % estimant qu'il y a eu des « améliorations » dans l'Agglomération ces dernières années.

En trois ans, vous l'avez constaté de vous-mêmes. Transports, culture, sports, environnement, assainissement, etc. : Montpellier Agglomération est aujourd'hui incontournable dans votre vie quotidienne et apporte selon vous un plus indéniable. Une belle réponse à tous ceux qui, ici comme ailleurs, se battent contre l'intercommunalité et privilégient leurs petits intérêts au mépris de l'intérêt général. L'Agglo ne divise pas mais

“ L'Agglo ne divise pas mais rassemble. L'Agglo n'appauvrit pas les communes mais les enrichit ”

rassemble. L'Agglo n'appauvrit pas le territoire et celles et ceux qui y vivent, mais mutualise les moyens, enrichit les communes et tire vers le haut l'ensemble de notre Communauté.

Cette enquête démontre, s'il le fallait, que vous pensez, tout comme moi déjà, à l'avenir. Car, dans les mois et les années qui viennent, j'entends travailler avec le Conseil d'Agglomération à la naissance d'une Communauté Urbaine, échelon indispensable pour créer entre Marseille et Toulouse, la grande métropole du Sud de demain. Il ne s'agit nullement de compétition entre nos deux voisins mais de créer ici, et avec vous, une métropole capable de prendre à bras le corps les défis de demain et de proposer à tous de préserver la qualité de vie, de favoriser l'emploi, d'aménager l'espace au service de tous. Ce sondage est pour moi autre chose qu'une photographie : c'est une invitation à poursuivre ensemble cette grande aventure.



Georges Frêche
Président de Montpellier Agglomération
Président de la Région Languedoc-Roussillon *Septimanie*